
ATA DA 64ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XV PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 15/03/2019 2 

 3 
Aos quinze dias do mês de março de dois mil e dezenove, com início às 19 horas, realizou-se a 4 
64ª Reunião Plenária Ordinária do XV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região 5 
(MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Aparecida Maria de Souza B. Cruvinel, 6 
Dalcira Ferrão, Délcio Fernando G. Pereira, Eriane Sueley de Souza Pimenta, Felipe Viegas 7 
Tameirão, Leila Aparecida Silveira, Letícia Gonçalves, Madalena Luiz Tolentino, Odila Maria 8 
Fernandes Braga, Reinaldo da Silva Júnior e Stela Maris Bretas Souza, e os Conselheiros 9 
Suplentes: Ernane Gonçalves Maciel, Filippe de Mello Lopes, Flávia Gotelip Corrêa Veloso, 10 
Mariana Lúcia Ferreira Tavares, Paula Lins Khoury, Rita de Cássia de Araújo Almeida, Roseli 11 
Aparecida de Melo, Waldomiro Epifânio Bueno Salles e Yghor Queiroz Gomes. Quórum de 12 
Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum dos Conselheiros Efetivos presentes, 13 
totalizando 11, tendo o Plenário elevado à condição de conselheiras(os) efetivas(os) Rita de 14 
Cássia de Araújo Almeira, Roseli Aparecida de Melo, Waldomiro Epifânio Bueno Salles, Yghor 15 
Queiroz Gomes. Justificativas de ausência: Cláudia Natividade, Érica Andrade Rocha, Márcia 16 
Mansur Saadallah, Marília Fraga Cerqueira Melo, Robson Rocha de Souza, Vilene Eulálio 17 
Magalhães e Túlio Louchard Picinini Teixeira justificaram ausência. Assuntos tratados: 18 
Comissão de Título de Especialistas: Conselheiro Délcio Fernando apresentou parecer pela 19 
concessão de 11(onze) Títulos de Especialista sendo 5(cinco) em Psicologia do Trânsito por 20 
determinação judicial; 2(dois) em Neuropsicologia por determinação judicial; 2(dois) em 21 
Psicologia Clínica por determinação judicial; 1(um) em Psicologia Hospitalar e 1(um) em 22 
Psicopedagogia por determinação judicial. Indeferiu 2(dois) pedidos de concessão de título de 23 
especialista que estavam em desacordo com a Resolução CFP Nº 013/2007. Deliberação: O 24 
XV Plenário aprovou e assinou os pareceres pela concessão de 15(quinze) títulos de 25 
especialista e o indeferimento de 2(dois) pedidos. Organização e Fluxos Apoio às Comissões: 26 
Gerente Técnica Flávia Santana informou que após a reorganização do setor de Apoio as 27 
Comissões – Comissões Temáticas e Comissões Permanentes (Ética, Meios Consensuais de 28 
Conflitos e de Títulos de Especialistas). As Comissões Temáticas ficaram sob a referência da 29 
Psicóloga Luciana Franco e a Psicóloga Silvana Bueno pelas Comissões Permanentes. O 30 
CREPOP está funcionando até as 14h e o Apoio as Comissões a partir das 14h, com a equipe 31 
de estagiárias(os), a Gerente Técnica Flávia Santana e o Assistente Administrativo Cássio 32 
Rabelo estando à disposição durante todo o dia. A Psicóloga de Referência Técnica Luciana 33 
Franco informou que a parte administrativa do setor fica a cargo do funcionário Cássio Rabelo e 34 
as(os) estagiárias(os) Gabriela Verônica e Breno Martins juntamente com a própria Luciana 35 
Franco no Apoio às Comissões e vem tentando acompanhar as reuniões das Comissões e os 36 
encaminhamentos tirados. A Gerente Técnica Flávia Santana informou que a funcionária 37 
Luciana Franco ficará com o monitoramento das Comissões. O estagiário Breno Martins 38 
reforçou a necessidade de retorno pelas(os) Conselheiras(os) responsáveis pelas Comissões 39 
aprovando as atas das reuniões, para posterior envio aos membros das Comissões. As 40 
publicações e eventos estão sendo alinhadas com a Gerência de Comunicação para as 41 
providências que envolvam o Apoio às Comissões. Conselheiro Reinaldo propôs que cada 42 
Comissão possa fazer um relatório de suas ações para o Apoio às Comissões para 43 
levantamento de demandas. O Conselheiro Felipe Tameirão endossou a sugestão do 44 
Conselheiro Reinaldo de elaboração de um roteiro mínimo por Comissão e que estas 45 
informações servirão de subsídio para o Relatório de Gestão. Comissão da Reforma: 46 
Conselheiro Túlio Picinini apresentou por webex o andamento da Reforma da Sede. Os 47 
projetos básico de arquitetura e interiores; de comunicação e sinalização; de instalação 48 
hidrossanitárias (redes de água e esgoto); instalações elétricas; projeto de CFTV; cabeamento 49 
estruturado; SPDA; Prevenção e Combate a Incêndio e Pânico; de climatização (ar 50 
condicionado e exaustão), som e vídeo, luminotécnico e acústico já estão prontos. Serão 51 
entregues pela Marka Arquitetura e Engenharia as aprovações dos projetos e orçamentos. No 52 
momento está na 3ª fase da documentação técnica junto a Prefeitura, Corpo de Bombeiros com 53 
prazo máximo de entrega em 30 dias. A Gerente Administrativa Mônica Campos ressaltou que 54 
o Memorial descritivo já está aprovado bem como as especificações de produtos e materiais 55 
(acabamentos). Após isso será feita a licitação para contratação de empresa que vai realizar a 56 



obra. A proposta é entregar um andar reformado ou os dois andares sem mobiliário. A mobília 57 
será uma licitação a parte. O trabalho está com 1 mês de atraso, uma vez que a aprovação do 58 
projeto executivo tomou mais tempo, mas que poderá ser recuperado este tempo na realização 59 
da obra. COE: Conselheira Letícia Gonçalves apresentou os seguintes pontos: 1) Processo 60 
007/17: Apresentação do relatório pelo Conselheiro Túlio Louchard Picinini Teixeira (por 61 
webex), indeferindo o pedido de reconsideração apresentado pelo psicólogo processado. O 62 
Plenário aprovou com 16 (dezesseis) votos a favor. Deliberação: Dar ciência às partes. 2) 63 
Processo 018/17: Apresentado ao Plenário para nomear relator para pedido de reconsideração. 64 
Deliberação: o Conselheiro Ernane Gonçalves Maciel foi nomeado relator. 3) Representação 65 
020/17: Apresentação do relatório com proposta de exclusão liminar da denúncia. O Plenário 66 
aprovou com 14 (quatorze) votos a favor e 1 (uma) abstenção. Deliberação: Dar ciência às 67 
partes. 4) Processo 008/18: Apresentado ao Plenário para nomear relator para pedido de 68 
reconsideração. Deliberação: O Conselheiro Ighor Queiroz Gomes foi nomeado relator. 5) 69 
Representação 010/18: Apresentação do relatório com proposta de instauração de processo 70 
ético. O Plenário aprovou com 14 (quatorze) votos a favor.  Deliberação: Dar ciência às partes. 71 
6) Processo 017/18: Apresentado ao Plenário para nomear relator para pedido de 72 
reconsideração. Deliberação: A Conselheira Roseli Aparecida de Melo foi nomeada relatora. 73 
Municípios atingidos por barragem: Conselheira Mariana Tavares informou que foram 74 
realizadas uma Oficina pela manhã com psicólogas(os)  voluntárias que estão atuando em 75 
Brumadinho-MG e a tarde a “Oficina: Articulações das comissões do CRP-MG frente ao 76 
desastre de Brumadinho” e no dia 17/02 uma roda de conversa com psicólogas(os) com CRP 77 
ativo em Brumadinho, liderança comunitária, trabalhadores. No momento estão acontecendo a 78 
articulação com as Comissões de Psicologia e Política de Assistência Social, Psicólogas(os) na 79 
Saúde e Saúde Mental, Álcool e outras drogas. Foi realizada uma parceria com os Médicos 80 
sem Fronteiras com participação de profissionais de outros municípios atingidos (Nova Lima, 81 
Itabira, Congonhas, Mariana) e está sendo montada uma rede de cooperação. Em reunião COE 82 
e COF ocorrida no dia 08/02/2019 foi encaminhada proposta de realização de uma Reunião 83 
Orientativa com as(os) psicólogas(os) que atuam em empresas terceirizadas da Vale que 84 
aconteceu no dia 28/02/2019 às 20h na Sede do CRP-04.  Ocorreu ainda um treinamento com 85 
a profissionais da rede do SUS e SUAS com a participação da Gerente Técnica Flávia Santana 86 
e da Conselheira Marília Fraga no dia 09/03/2019 em Brumadinho-MG. I Mostra de Práticas de 87 
Ensino em Psicologia: Conselheira Stela Maris informou que nos dias 05/07 à tarde e 06/07 88 
pela manhã acontecerá a I Mostra de Práticas de Ensino em Psicologia. O evento acontecerá a 89 
partir das 13h, com uma abertura oficial. Às 13h30 terá uma conferência de abertura, com 90 
palestrante convidado. De 15:30h até 18h acontecerão rodas de conversas temáticas, nas 91 
quais os professores terão oportunidade de apresentar seus trabalhos e experiências. Para 92 
cada roda desta, haverá um colaborador/apoiador para mediar. Às 18h30 está agendada uma 93 
reunião de entidades: ABEP, ABRAPEE e outras que se fizerem representar. No sábado, o 94 
evento iniciará às 9h, no mesmo formato, ou seja, uma conferência de abertura e depois rodas 95 
de conversas e apresentações de comunicação oral, com término previsto para 13h30. Para as 96 
Rodas de Conversa temáticas solicitou apoio das comissões com propostas de discussão. 97 
COMORG: Conselheiro Felipe Tameirão informou que até o momento tem 418 propostas para 98 
o COREP. Na segunda-feira 18/03/2019 será feita a Sistematização das propostas. Durante o 99 
COREP serão divididos 14 grupos de delegados. Foram eleitos 209 delegadas(os) e 24 100 
estudantes, em um total de 233 delegadas(os). Existem 26 inconsistências ou irregularidades, 101 
entre elas de inadimplência. Foi dado um prazo até o dia 20/03 para regularização. O 102 
Conselheiro delegado deverá preencher o formulário e encaminhar para a Comorg. Está 103 
previsto um ônibus com saída para Jaboticatubas nos seguintes horários de 09h, 13h, 15h e 104 
17h. As dúvidas devem ser enviadas à Comorg. O regulamento do COREP prevê o convite a 8 105 
convidados. É enviado o convite a instituições. A COMORG sugeriu a indicação das seguintes 106 
instituições: Associação Brasileira de Ensino da Psicologia/ABEP - Regional Minas, Associação 107 
Brasileira de Psicologia Escolar e Educacional/ABRAPEE - Regional Minas, Sindicato das 108 
Psicólogas e dos Psicólogos de Minas Gerais/PSIND-MG, Associação Brasileira de Psicologia 109 
Social/ABRAPSO - Regional Minas, Fórum Mineiro de Saúde Mental/FMSM, Associação dos 110 
Usuários de Serviços de Saúde Mental de Minas Gerais/ASUSSAM, Associação Brasileira de 111 
Gays, Lésbicas, Travestis, Transexuais e Intersexos/ABGLT, Conselho Regional de Serviço 112 



Social de Minas Gerais/CRESS-MG, representando o Fórum dos Presidentes de Conselhos da 113 
Área da Saúde. A representação da ABGLT será de outro Estado. A colaboradora Lourdes 114 
sugeriu à COMORG o PSIND-MG (já contemplado), a Associação das(os) Psicólogas(os) do 115 
Alto Paraopeba/APAP e o Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais/CES-MG. A 116 
Conselheira Dalcira Ferrão sugeriu o Centro de Luta pela Livre Orientação Sexual de Minas 117 
Gerais/CELLOS-MG. A Conselheira Eriane Pimenta apresentou proposta de exibição de um 118 
filme com duração de 20 minutos sobre genocídio das juventude negra durante o COREP e 119 
com a demanda da vinda de uma representante da rede de mães de filhos vítimas de violência. 120 
O Plenário propôs exibir o filme em um Cine Diversidade na Sede. Após discussão foi 121 
encaminhado para votação a definição das instituições a serem convidadas a partir dos nomes 122 
levantados. Deliberação: O XV Plenário aprovou o convite para  AS instituições: ABEP - 123 
Regional Minas, ABRAPEE- Regional Minas, PSIND-MG, ABRAPSO - Regional Minas, Fórum 124 
Mineiro de Saúde Mental, ASUSSAM-MG, CRESS-MG e CES-MG. Apresentação de Relatório 125 
sobre pedido de anulação de audiência prévia: Conselheiro Felipe Tameirão informou que a 126 
Diretoria recebeu requerimento de anulação da audiência prévia ocorrida em 19/02/2019 com o 127 
argumento do cerceamento da defesa dos Procuradores da psicóloga representada. Foi 128 
nomeado como relatores as(os) Conselheiras(os) Stela Maris e Felipe Tameirão. Foi pedido 129 
esclarecimento das pessoas envolvidas na audiência prévia no caso a Psicóloga Silvana 130 
Bueno, a estagiária Ana Luíza, o Assessor Jurídico Luiz Henrique e a Conselheira Letícia 131 
Gonçalves. O relatório se deu analisando o pedido de anulação de audiência prévia. Após 132 
leitura do relatório foi feito os esclarecimentos e colocado para deliberação pelo Plenário. 133 
Deliberação: O XV Plenário deliberou por solicitar responder ao pedido de anulação de 134 
audiência prévia nos seguintes termos: Foi verificado que não há motivos para suspeição e 135 
solicitou que a Diretoria se reunisse com a COE, COF e Assessoria Jurídica para elaboração de 136 
Ofício em resposta ao Requerimento. Nada mais havendo a tratar, eu, Délcio Fernando 137 
Guimarães Pereira, que secretariei a reunião, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e 138 
pelos demais membros presentes. Belo Horizonte, 15 de março de 2019. 139 



 


